
最新以青春为题的演讲稿三分钟(汇总5
篇)

演讲稿是演讲者根据几条原则性的提纲进行演讲，比较灵活，
便于临场发挥，真实感强，又具有照读式演讲和背诵式演讲
的长处。演讲的直观性使其与听众直接交流，极易感染和打
动听众。那么下面我就给大家讲一讲演讲稿怎么写才比较好，
我们一起来看一看吧。

以青春为题的演讲稿三分钟篇一

有人说，青春是一杯清香的茶，需要我们在记忆的海洋里慢
慢品尝，但是我认为，青春是一条无名的小河，无论深浅，
我们都要经过。

青春的我们张扬个性，因为个性是青春的主旋律。我们在青
春里张扬个性，我们在个性里度过青春，但是我们在追求个
性的时候，也为青春插上了理想的翅膀。

但是年轻的我们是有希望的，即使有人落空，依然会有坚定
执著的梦。年轻的我们是拼搏的，让人懂得攀登才能揽胜，
奋斗才能成功。我们是一条不会的路，走过去就无法再回头，
我们是一本厚厚的书，可以填满快乐，也可以写下孤独，但
不能在它的扉页上因等待而停下前进的脚步。

青春是一杯香浓的咖啡，飘散着醇香与苦涩；青春是一团燃
烧的火焰，燃尽了童年的稚嫩与无知；青春是一朵怒放的玫
瑰，绽放出人生的.酸甜苦辣，但是年轻的我们是坚强的，无
畏的。还记得高考的那段日子吧，我们经历了多少个不眠之
夜，承受着多大的压力，为的就是一个目标，但我们并没有
放弃，用我们坚强的毅力撑了过来。那是生活虽然辛苦但却
很充实，正因为我们怀着一颗炽热的心，一颗永不言弃的心。
一颗对大学生活充满期待的心，所以，我们坚强地走来了。



是啊，青春其实就是人生中最美丽的风景，是人生中最真切
的回忆。青春，我们唱着动听的歌，在憧憬里快乐的生活，
青春，我们乘着理想的风帆，在风浪里奋力前行，这一旅途
中记载着掌声和微笑。

青春是美好的，但青春更是短暂。我们不能再人生最辉煌的
时刻虚度年华，迷人的彩虹出自风雨的洗礼，丰硕的果实来
自辛勤的耕耘。我们要学会把握青春，学那搏击风雨的海燕
去展翅翱翔，学那高大挺拔的青松去傲霜历雪吧！青春的我
们带着理想飞翔吧！因为世界是属于我们的。

以青春为题的演讲稿三分钟篇二

大家好！

古人云：“布衣暖，菜粮香，还是读书滋味长。”从五六年
级到初中，从初一到初二，在这几年中，我读了许多书，体
会到了读书的滋味。朱自清说过：缓缓地咀嚼一番，便会有
浓密的滋味从口中流出。这浓密的滋味便是我所体会到的读
书的滋味。

以前，我并不喜欢读书，而且是那种一读书就头大的人，一
看到文字就很不想读下去的人。那后来我为什么又喜欢读书
了呢？那是上五年级的时候，有一次老师让我们写读后感，
并且规定不准抄袭，这可就苦了我了，我以前写读后感都是
从作文书或网上摘抄下来的。在没有办法的情况下，我只好
硬着头皮去读书。当我极不情愿的翻开一本《鲁滨孙漂流记》
的时候，我发现里面的故事很快地吸引了我，我渐渐的融入
了鲁滨孙的生活，在书中与鲁滨孙一起冒险，一起在荒岛生
活，一起快乐，一起伤心。

从那以后，我迷上了读书。每一次读书，我都与里面的主人
公融为一体；每一次读书，都在“书海”中遨游，在“书
林”中散步，在“书山”中攀爬，在“书空”中飞翔；每一



次读书，我常常读的废寝忘食，忘记了吃饭与休息；每一次
读书，我都听不见窗外的风雨、父母的呼唤，都是在父母的
催促下，我才极不情愿地走出书的海洋，与书中的主人公告
别。

上了初中，我不再局限于读故事书，而是更加向往读关于历
史的书与诗文。从《上下五千年》这本书中我体会到了历史
的渊博，历代皇帝的昏庸与智慧，从中了解中国历史的由来。
从《繁星·春水》中感受到了现代诗的优美，从中体会到冰
心对母爱、自然、童真的理解。从《古诗三百首》中我体会
到了古诗中的韵味，感受到了许多伟大诗人在诗中所表达的
对世界万物的感情，诗中的许多诗句至今都令我印象深刻。

这个暑假，语文作业中规定读两本书，一本是《钢铁是怎样
炼成的》，一本是《骆驼祥子》。我认真地按照作业规定读
了这两本书，从中受益匪浅。从《钢铁是怎样炼成的》中，
我认为大家应该向柯察金学习，学习他那种不向命运屈服，
顽强与命运作斗争的精神。而从《骆驼祥子》中，我看到了
半封建半殖民的旧社会的腐败，这种腐败使一个老实的车夫
变成了旧社会的行尸走肉。

我刚开始写作文的时候，写的一点也不好，语言不通顺，用
词不恰当。只要一听见“作文”两个字，我就像猫见了老鼠
一样。可自从喜欢上阅读以后，我学会了怎样写才能让作文
丰富多彩，怎样才能情真意切，还学会了许多写作文的技巧
与方法。从此以后，我不再害怕写作文，而是开始有些喜欢
写作文。现在，我开始自己动手写文章，有时一气下来，已
写了几大页。也许是平时积淀的太多，又或许是有感而发。
我犹为喜欢冰心的散文，形散神不散，有时会试着模仿。渐
渐觉得，散文不过是随心所欲，把内心的想法不加修饰的写
出来罢了。偏偏这种心声，是最简单又最能打动人心的。

阅读，使我收获了知识，让我的写作能力提高，使我的青春
中充满阅读，让我的青春更加丰富，更加多彩缤纷。当然，



阅读中也多了我的青春。

以青春为题的演讲稿三分钟篇三

大家好!

今天，我演讲的题目是《青春无悔》，青春是一段美丽的故
事，青春是一首动人的旋律，青春是一首感人的诗篇。

青春，一个多么令人神往、让人难忘的世界，五彩斑斓。我
们一定要把握好自己的青春，莫要白了少年头，空悲切!同学
们，青春无悔，让我们一起书写青春吧!

谢谢大家!

以青春为题的演讲稿三分钟篇四

大家好！

农村，农民两个字眼。因为是家，所以爱;因为爱着，所以选
择回来。做出了选择，就要对自己的选择负责到底，无论多
艰辛，都要对自己，对那些相信自己并且给了自己机会的人
有个交代，就是在这样的信条下我开始了自己坦荡荡的村官
路。

成为一名村官也将近两年时间了，我很庆幸，自己能选择村
官这个岗位，很自豪自己能融入村官这个群体，更高兴的是
自己能踏上农村这片火热的土地!欣逢盛世，举国上下同
奏“社会主义新农村建设”的宏伟乐章，我们大学生村官也
有幸融入其中共谋发展。置身其中的我，以及每个勤劳智慧
的村官朋友们，犹如这一宏伟乐章中的一记音符，尽管并不
那么响亮，但我们用真诚而进取的心全力以赴唱好它。一记
音符，正如一滴水，一棵小草，它们汇集成整个大海，编织



出整片绿洲，创造了恢宏的世界。自踏上工作岗位以来，我
一直致力于找到属于自己的位置，提高自己的适应能力，实
现自己的人生价值。

“把群众呼声作为第一信号;把群众需要作为第一考虑;把群
众满意作为第一标准”，我在实际工作中一直努力践行着这
一开展农村工作的基本原则与指导思想。驻村以来，我参与
的最大规模的工作是去年的莫拉克台风的防汛防台工作，配
合村干部做好相关防汛防台工作，尽量降低村民群众的损失
情况及灾后统计相关工作。在农村工作中，我总在力所能及
的范围内多干一些，服务群众。在我心底深处始终有这样一
个信念，我要把人生最美好的年华倾注在这块热土上，我要
用真情和奉献把党的惠农政策化作春风暖雨滋润民心，让村
里的山山水水、一草一木都留下我们“村官”的青春和汗水，
我要把农村这片广袤的土地作为展现当代大学生精神风貌的
窗口。

农村工作琐碎而繁杂，但是无论身处何处，我都打心底把自
己当作东陈村一分子，充分发挥主人翁精神，挖掘自我潜能，
为村干部的决策当好参谋、助手，促进各项工作蓬勃发展。

奋进在建设社会主义新农村的征程上，面对农村经济发展思
路还不够宽，农业科技含量还不够高，农民文化素质还不够
强的现状，我们深感任重而道远，肩负着很强的历史使命和
很大的社会责任。“疾风知劲草，岁寒见松柏”，作为一名
村官，我们应交出三份答卷。一份交给自己，让自己无愧于
心;一份交给农村，让农民为我们喝彩;一份交给组织，让组
织因我们自豪。亲爱的朋友们，让我们牢记“理想、责任、
能力、形象”，携起手，昂起头，擎着希望的火炬，用青春
做笔，以奉献为墨，在“村官”这一平凡的岗位上谱写我们
壮丽的诗篇，在新农村建设这一浪潮中奏响我们青春的乐章!

谢谢!



以青春为题的演讲稿三分钟篇五

今天，我们是幸运的一代，生活在黑土地上，沐浴着党的光
辉，感受着现代化大农业给北大荒带来的神奇变化。而这种
日新月异的变化，却与一种精神密不可分，与一种价值形影
相随，这就是北大荒精神和北大荒核心价值观。

今天，北大荒精神已作为一种创新意识，与大庆人的创业精
神，龙江交通人的创优品格，成为省委开展“三创”活动的
一面旗帜。作为我们年轻人，如何发扬五四青年的精神，如
何把“三创”活动同自己的事业联系在一起，同垦区发展现
代化大农业联系在一起，是摆在我们面前刻不容缓的问题。

有人说，我们的生活有两种方式，第一种方式是像草一样活
着，第二种方式是像树一样活着。作为小草，每年都在成长，
但是你必竟是一棵草，你吸收雨露阳光，却永远长不大。而
树却不同，即便是一颗树的种子，纵然被人踩到泥土中间，
却依然能够吸收泥土的养分而成长起来，长成参天大树，赐
予人们一片浓浓的绿荫。活着是美丽的风景，死了依然能当
栋梁之才。

我欣赏默默无闻的小草，但我更钦佩参天的大树。毕竟，大
树有一种“生当做人杰，死亦为鬼雄”的洒脱与豪放，即使
变成火炬，也有一种燃烧自我，照亮别人的慷慨与悲壮。

作为一名刚参加工作不久的科研工作者，我的经历可能和其
他人不太一样。刚走出校门时，我满怀着创业的梦想，到一
家上市公司参加了工作。本以为上市公司实力强大，能给自
己提供一个很好的平台去实现梦想，但实际情况却事与愿违，
具体情况不想多说，必定端过人家的饭碗，又怎能讲人家的
坏话。因为公司的待遇非常好，我在金钱与梦想之间徘徊了
几天，最后我还是决定离开公司找一个能真正实现梦想的地
方。



孤独无助的我，走了几家有实力的科研单位，当我来到农垦
科学院水稻所后，被北大荒的农业科研工作者们深深地感动
了。我毅然决定到农垦科学院水稻研究所工作。当然，也非
常感谢所里领导，给了我一个千载难逢的契机。在这里大家
会产生疑问，是什么让我有这么坚定的选择？我想在这里大
声说，是北大荒人执着的创业精神，强烈的创新意识，高尚
的创优品格，让我深深地爱上了这里。这里有我梦寐以求的
团队，有我展示才华的舞台，有我放飞梦想的驿站。

记不清，有多少个晨光熹微的黎明，记不清有多少个满天繁
星的夜晚，领导都与科研人员一起，同甘共苦，同舟共济。
为了保证科研的严谨，无论多脏活累活大家都抢着去做。正
是这样一种对事业的痴迷，深深地感染了我。我想，一个有
实力的单位不是因为单位本身有多大的实力，而是因为单位
拥有一个多大实力的工作团队。在水稻所这样一个优秀的团
队里，我和其他的年轻科研人员一样，青春迸发出如火的激
情，生命放射出耀眼的光芒。

老一辈的科研工作者，用他们一往无前的创业精神，启迪着
我们的智慧，鼓励我们去创新；身边知名的专家学者，用他
们至高无上的人格魅力，激励我们去创优。我们不能墨守陈
规，要迎合时代的发展开与社会的进步。现在有个现象不知
大家注意到没有？农村在家种地的人越来越少了，进城打工
的人越来越多了，尤其是现在的年青人，都幻想着凭空一越，
跳出农门，来一个华丽的转身。有人会说这和我们搞农业科
研毫无关系，可我要说，不仅有关系，而且关系非常大。不
是吗？我们的许多科研成果尚不能为农村剩余的劳动力提供
创造效益的平台，一些不切实际的研究，不能迅速地转化成
生产力，一些创新成果尚处于“养在闺中人未识”的尴尬境
地。无数个鲜活的事例告诉我们，我们的科研人员能否利用
农村的剩余劳动力，在原有土地的基础上，让粮食生产再上
一个新台阶？也许，有人会认为，这是一个不切实际的幻想，
但我要说，一切皆有可能！我们肩负着共和国粮食安全的光
荣使命，我们要用站世界百分之七的土地养活占世界百分之



二十二的人口，这个任务有多光荣，这个使命有多神圣！让
我们为自己大声喝彩！

各位同仁，二十一世纪，信息交流日益广泛，知识更新大大
加快。中华大地鼓角连营，时代浪潮催人奋进，我们要勇于
创业，敢于创新，乐于创优，善于把所学的知识运用到改造
主观世界和客观世界的活动中去。作为一名新世纪的农业工
作者，作为农垦北大荒科研团队的一员，我们要勇往直前，
把壮丽的青春奉献给这片神奇的沃土，让神圣的使命赋予青
春无限的光彩。

接下来，我想用一首诗来结束我的演讲：

青春是早晨的太阳，他容光焕发，灿烂耀眼，所有的阴郁和
灰暗都遭到他的驱逐。

青春也不仅仅是一声声的赞美，它更是拥有使命并为之奋斗
不息的源泉。

青春是蓬蓬勃勃的生机，是不会泯灭的希望，是一往无前的
勇敢，是生命中最辉煌的色彩。

生命不仅仅是一滴滴的鲜血，它更是渴望燃烧的激情。

因为生命的光环，一个个被践踏的身体赋予了新的灵魂，

因为青春的绚丽，一个个飞舞的思绪会聚成一首悲壮的挽歌。

海阔凭鱼跃，天高任鸟飞，青春相信——只有想不到的，没
有做不到的。

挑战并存的世纪吧！

谢谢大家！


